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习近平主席复信美国星巴克公司董事会
名誉主席霍华德·舒尔茨

新华社北京 1 月 14 日
电 1 月 6 日 ，中 国 国 家 主
席习近平复信美国星巴克
公司董事会名誉主席霍华
德·舒尔茨，鼓励其与星巴
克公司为推动中美经贸合
作和两国关系发展继续发

挥积极作用。
习 近 平 在 复 信 中 强

调，在中国共产党领导下，
14 亿中国人民为全面建成
小康社会、建设社会主义
现 代 化 进 行 长 期 艰 苦 努
力。中国开启全面建设社

会 主 义 现 代 化 国 家 新 征
程，将为包括星巴克等美
国企业在内的世界各国企
业在华发展提供更加广阔
的空间。希望星巴克公司
为推动中美经贸合作和两
国 关 系 发 展 作 出 积 极 努

力。
此 前 ，舒 尔 茨 致 信 习

近平主席，祝贺中国在习
近平主席领导下即将全面
建成小康社会，表达其对
中国人民和中华文化的敬
意。

河北首批12名新冠
肺炎确诊患者出院

1 月 14 日，在河北省胸科医院，医生为治愈出院
的新冠肺炎患者献上花束。

1 月 14 日，河北省胸科医院首批 12 名新冠肺炎
确诊患者治愈出院，这是本轮疫情中河北首批出院
患者。18 名无症状感染者解除集中医学观察，均转
入康复阶段。 新华社记者金皓原摄

【环球时报-环球网报
道】当地时间 13 日上午，美
国国会众议院以 232 票赞

成，197 票反对通过了美国
总统特朗普弹劾案。特朗
普成美国第一位两次遭弹

劾的总统。在 14 日的中国
外交部例行记者会上，有记
者就此事向外交部询问中

方立场，对此，中国外交部
发言人赵立坚表示，此事是
美国内政，中方不予置评。

中方如何评价美众议院通过总统特朗普弹劾案？
赵立坚：不置评，是美国内政

中 新 网 北 京 1 月 14
日电 针 对 美 国 常 驻 联 合
国 代 表 克 拉 夫 特 取 消 访
台 后 于 1 月 14 日 与 台 湾
地 区 领 导 人 蔡 英 文 举 行
视频通话一事，中国外交
部 发 言 人 赵 立 坚 14 日 在
北京说，克拉夫特上述言
行严重干涉中国内政，严
重 违 反 一 个 中 国 原 则 和
中美三个联合公报规定，
严 重 违 背 美 方 在 台 湾 问
题上的政治承诺，中方对
此坚决反对。

在 当 日 例 行 记 者 会
上 ，有 记 者 问 ，据 报 道 ，
美 国 常 驻 联 合 国 代 表 克
拉 夫 特 取 消 访 台 后 于 1

月 14 日 与 台 湾 地 区 领 导
人 蔡 英 文 举 行 视 频 通
话 。 克 拉 夫 特 就 与 蔡 英
文通话发布推特并称，由
于中国阻挠，台湾不能通
过联合国、世卫大会等平
台 分 享 抗 疫 成 功 经 验 。
中方对此有何评论？

赵 立 坚 回 应 称 ，中 方
坚决反对任何形式的美台
官方往来。克拉夫特上述
言行严重干涉中国内政，
严重违反一个中国原则和
中美三个联合公报规定，
严重违背美方在台湾问题
上的政治承诺，中方对此
坚决反对。

赵 立 坚 称 ，世 界 上 只

有一个中国，台湾是中国
领土不可分割的一部分，
中华人民共和国政府是代
表 全 中 国 的 唯 一 合 法 政
府，这是国际社会公认的
基本事实，也是国际关系
基本准则。

赵 立 坚 说 ，联 合 国 是
由主权国家组成的。中国
台湾地区参与国际组织、
包括世卫组织活动问题，
必须按照一个中国原则来
处理。这也是联合国大会
第 2758 号决议和世卫大会
25.1 号决议确认的重要原
则。

赵 立 坚 指 出 ，中 国 中
央政府高度重视台湾同胞

的健康福祉。新冠肺炎疫
情发生以来，我们多次、及
时向台湾地区通报疫情防
控最新消息，对台湾地区
参与全球卫生事务作出妥
善 安 排 。 台 湾 地 区 设 有
《国际卫生条例》联络点，
同世卫组织和各国的信息
交流是畅通的。

赵 立 坚 强 调 ，美 方 应
恪守一个中国原则和中美
三个联合公报规定，停止
干涉中国内政、破坏中美
关系的言行。中方将继续
采取一切必要措施坚决维
护 自 身 主 权 、安 全 利 益 。
美方一些政客必将为其错
误行为付出沉重代价。

中国外交部回应美官员与蔡英文通话：
将为其错误言行付出沉重代价

中新社石家庄 1 月 14
日电 14 日凌晨，1312 套集
成房屋从河北唐山运抵施
工现场，300 名电力工人连
夜施工做好供电保障，5G
通 信 基 站 24 小 时 内 建 成
投 入 使 用 ……14 日 上 午 ，
中新社记者探访石家庄在
建集中隔离点，中国中铁、
河北建工等多家建筑企业
的 数 百 名 工 人 正 加 紧 施
工。

1 月 13 日 ，石 家 庄 市
开始建设集中隔离点，施
工场地位于正定县文正大
街诸福屯镇固营村，占地
约 500 亩。基建部分完工
后 ，3000 套 集 成 房 屋 将 在
硬化的场地上拼装到位。

为保障集成房屋顺利
运抵石家庄，唐山市芦台
经济开发区发展改革副局
长赵晨曦跟随运输车一路
赶来。赵晨曦说，14 日凌
晨 4 点 ，首 批 1312 套 集 成
房 屋 顺 利 抵 达 ，另 有 1000
套正在路上，预计当晚可
以 运 到 。 15 日 3000 套 集
成房屋将全部到位。

据 赵 晨 曦 介 绍 ，芦 台
经济开发区已形成装配式

建筑产业集群，去年初曾
为武汉火神山、北京小汤
山抗疫紧急输送过应急房
屋。这些集成房屋均为轻
钢 结 构 ，宽 3 米 、长 6 米 ，
使用面积近 18 平方米，具
有标准化、模块化、通用化
生产的特点，易于安装、运
输便捷。通过安装卫浴、
厨房等不同组件，可用于
办公、家居等多种用途。

记者在现场看到，集中
隔离点西侧约两公里处，是
新建的石家庄市奥体中心，
东侧距离藁城区黄庄村不
过 3 公 里 ，隔 离 点 三 面 环
路，道路宽阔，交通便捷。
施工前，这里是一片平整的
土地，除一栋占地约一亩的
二层楼外，地表无任何附着
物，便于施工。

国家电网石家庄供电
公 司 党 建 部 徐 广 告 诉 记
者，由于现场没有电力设
备，为配合集中隔离点建
设 ，该 公 司 连 夜 调 派 300
名电力工人进入场地，为
应付严寒，工人们分成两
班，每班工作 4 小时，24 小
时不间断施工。

作为早期入场的施工

队伍，中铁三局集团第二
工程有限公司副总经理张
远征说，接到任务后，该公
司从石家庄地铁等项目组
紧急抽调 120 名工人赶到
现场，“听说是支援抗疫，
工人们情绪高涨，虽然每
班要在户外工作 12 小时，
但是没有一个人说累。”

现 场 指 挥 部 旁 边 ，一
个十多米高的铁塔分外醒
目。正在进行调试的中通
服 设 计 院 设 计 员 张 永 涛
说，由于集中隔离点信号
较 差 ，为 保 障 通 信 ，13 日
晚，中国铁塔石家庄分公
司来到现场开始搭建这座
通信基站，今天下午就可
以投入使用，届时能为三

家运营商提供 5G 和 4G 信
号覆盖。

截 至 14 日 11 时 记 者
离开现场时，又一批 50 多
人的施工队伍赶来支援。
场区内，几间集成房屋已
搭起轮廓，数百名工人正
在加紧施工。

石家庄市政府副秘书
长郭彦君表示，全体工作
人员将全力以赴，用最短
的时间建成集中隔离点。
据河北省卫生健康委员会
通 报 ，截 至 1 月 13 日 24
时，河北省现有本地确诊
病例 463 例 (重型 16 例、普
通 型 410 例 、轻 型 37 例)，
尚在医学观察本地无症状
感染者 195 例。

资料图资料图：：11 月月 1414 日日，，
石家庄市集中隔离点建石家庄市集中隔离点建
设 现 场设 现 场 ，，施 工 人 员 正 在施 工 人 员 正 在
加紧施工加紧施工。。 王天译王天译 摄摄

探访石家庄在建集中隔离点：
占地500亩 数百名工人连夜施工

新一波疫情又来势凶
猛，河北和黑龙江成为重
灾区，北方整体上形势趋
紧。然而有过去一年积累
的丰富抗疫经验和已成体
系的防控网络，大多数国
人都对今冬疫情不会重蹈
去年一度大范围失控的覆
辙抱有信心。

当前也是疫情在北半
球很多国家达到巅峰的时
期，据最新通报，英国单日
死亡达到了 1500 多人，德
国达到了 1000 多人，法国
是 700 多 人 ，美 国 则 达 到
惊人的 4300 多人。中国的
疫情数据与它们完全不在
一个数量级上，中国社会

事实上已经形成本国自己
评判疫情危害的医学及心
理标准。

我们希望无论这个冬
天其他国家将如何度过，
中国的今冬抗疫能够做到
以下几点：

第 一 ，各 地 都 能 够 及
早发现散发疫情，及时采
取防控行动，坚决避免出
现去年初武汉级别的疫情
蔓延。出现疫情局部规模
暴发的地方需能迅速动员
起来，通过全员检测等手
段在较短时间内将病毒传
播阻断并压制下去，防止
多地局部疫情失控的多米
诺骨牌效应。

几个农村地区成为这一轮
疫 情 暴 发 源 头 ，引 人 关
注。这暴露了农村防疫的
薄弱，也增加了我们对新
冠疫情的认识。必须把这
个漏洞补上。

第 二 ，要 大 幅 提 高 这
一轮抗疫的精准性，在采
取必要和充足社会管控措
施的同时，也要把保持社
会生活面貌基本正常，减
少非中高风险地区公众生
活受到打扰作为各地决策
的重要考量。中国的经验
和防控体系使我们有资本
缩小推行“一刀切”严厉防
控的范围，这既是保民生，
也是保经济，与清除疫情

共同构成了中国大防控的
一体两面。

第 三 ，防 控 措 施 要 坚
决、科学，同时有温度。中
高风险地区要把工作做细
致，不应重现去年冬春个
别地方粗暴管控的现象。
我们希望今冬各地的防控
既高度有效，又尽量人性
化，实现和谐防控。

第 四 ，经 过 一 年 的 探
索，中国社会对国家防控
路线的共识不断提高，希
望这种共识成为今年严冬
中温暖的火炉，网上舆论
场和线下都减少争议。去
年围绕武汉的情况舆论场
上 有 过 几 波 很 激 烈 的 舆

情，它们不仅暴露了初遇
疫情一些部门工作中的问
题，更反映了人们当时的
焦虑。如今工作层面成熟
了许多，国人亦大多坚信
多 严 重 的 疫 情 都 能 控 制
住，什么样的困难都是临
时的，我们众志成城的条
件前所未有。

新冠疫情在考验全世
界，中国有政治体制的强大
动员能力和定海神针作用，
有广大人民群众配合防控
管理的意愿和觉悟，我们今
冬的防控注定将以胜利告
终。西方的情况不构成这
种胜利的标准，中国人自己
心中的那杆秤最重要。

比如欧洲主要国家与
中国一个省的人口规模差
不多，那里一天出百八十
个病例，是很好的情况了，
但 在 中 国 ，它 就 是 严 重
的。中国的防控必须达到
人民群众对健康保障的高
要求。同时，中国的经济
和社会生活不能因此而紊
乱，这也必须是各地的奋
斗目标。

社会主义的中国有必
要把防控疫情做到最好，
人民的要求很高，但这种
要求回过头来时，也是人
心衡量世间重大是非和优
劣的秤砣。

来源：环球时报
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海峡导报 1 月 13 日 蒋 家 第 四
代、国民党“立委”蒋万安提案修正

“ 戒 严 时 期 人 民 受 损 权 利 回 复 条
例”，明定人民在威权统治时期被不
当没收财产的返还办法。蒋万安此
举被解读是在为未来参选台北市长
做超前部署，主动面对自己的劣势，
降低选举时被绿营强力操作的杀伤
力。但这作法也是双刃剑，直接挑
起国民党路线问题，势必引来深蓝
的反弹，也可能受伤。

据 中 评 网 报 道 ，蒋 万 安 提 出 的
修正草案名称，将“戒严时期”改为
《威权统治时期人民受损权利回复
条例》，从 1945 年算起，等于是认了
祖父蒋经国和曾祖父蒋介石是“威
权统治”，亲手推倒两蒋，给先祖历
史定位，在蓝营内掀起波澜。而此
提案获得 15 位“蓝委”连署支持，包
含党主席江启臣，大部分是青壮派

“立委”。
由 于 蓝 营 已 将 蒋 万 安 视 为

2022 台 北 市 长 选 举 超 级 强 棒 ，政
坛 早 传 闻 ，绿 营 已 备 好 许 多 资
料 ，待 蒋 正 式 表 态 后 ，就 要 猛 打
他 是 蒋 家 后 代 这 点 ，扣 上 白 色 恐
怖 和 威 权 统 治 等 大 帽 子 ，要 让 蒋
无 法 翻 身 。

蒋万安主动在去年 12 月提出此
一修法，就是超前部署主动拆弹，降
低伤害，且提出的时机愈早，离台北
市长选举时间愈远，政治性愈小，代
表性愈大。

两蒋议题可以说是蒋万安立足
政坛的优势，从另个角度看则是原
罪。优势在于蒋万安藉此能在国民
党脱颖而出，且知名度和受瞩目度
都比政坛新人高上好几倍，但原罪则是，两蒋功过争
议不休，蒋万安也必须面对和承担，且是愈往上走愈
要面对。

蒋万安此次提的修法，或许会让深蓝族群无法
理解，甚至认为连蒋家后代都不捍卫两蒋名声，那外
人何必还要帮忙？又或者认为蒋万安是要淡化国民
党或是蒋家的色彩，更可能让蓝营支持者不谅解。
同时，此修法也可让蔡政府推转型正义、索讨国民党
产找到正当性。

由于提修法的时机点距离台北市长选举还有一
年多的时间，蒋万安或许还可透过党内沟通来降低
支持者的反弹，将党内的伤害减到最小，届时选举到
来，蓝绿对决氛围催化下，深蓝族群仍有很大机会选
择归队。

因此，这样的修法，可能是蒋万安和团队在两权
相害取其轻的考量下，所做出的决定，接下来会如何
发展，值得观察。
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